

Martes, 4 de enero de 2005

[Webmail](#) | [Alertas](#) | [Envío de titulares](#) | [Pé](#)
[PORTADA](#) | [ACTUALIDAD](#) | [ECONOMÍA](#) | [DEPORTES](#) | [OCIO](#) | [TUS ANUNCIOS](#) | [SERVICIOS](#) | [CENTRO COMI](#)

[SECCIONES]

Local
Costa
Provincia
Andalucía
Opinión
España
Mundo
Vivir
Televisión
Titulares del día
Especiales

[SUPLEMENTOS]

Expectativas
Llave Maestra

[CANALES]

Agricultura
Atramentum
Bolsa Directa
Cibernauta
Ciclismo
Cine Ideal
Descargas
Entrevistas
Esquí
Formación
Infantil
IndyRock
Legal
Libros
Lorca
Meteorología
Moda
Motor
Mujer Hoy
Planet Fútbol
Reportajes
Televisión
Todobtrabajo
Vehículos de Ocasión
Viajes
Waste Ecología

■ VIVIR

VIVIR

Magia envuelta en papel de regalo

Los Magos siguen siendo Reyes, a pesar del abuso del negocio o de Papá Noel Teólogos, 'reyes' y padres opinan sobre ese día tan lleno de ilusión para los niños

JUAN FRANCISCO ALONSO //MADRID

A las siete y media de la tarde, los pajes y los Reyes Magos se lanzan al vacío desde el cerro de La Muela (Guadalajara). Durante 364 días al año, éste es uno de los mejores centros de entrenamiento de parapente y ala delta de España, pero al caer la tarde del 5 de enero es otra cosa: un viaje sobre la ilusión que palpita abajo, en Alarilla. «Miles de personas esperan el aterrizaje -dice Martín Peralta, profesor de la Escuela Oficial de Parapente de Madrid-, acompañan a los Reyes, participan en la entrega de regalos, en la fiesta».

Melchor, Gaspar y Baltasar llegarán por tierra, mar y aire a toda España, prueba de que los tiempos avanzan una barbaridad, tan lejos de aquel paisaje de Oriente, hace dos mil años mal contados, cuando San Mateo escribió: «Nacido Jesús en Belén de Judea, en tiempo del rey Herodes, unos magos que venían del Oriente se presentaron en Jerusalén diciendo: '¿Dónde está el Rey de los judíos que ha nacido? Pues vimos su estrella en el Oriente y hemos venido a adorarlo.' Ana de la Calle, de Mensajeros de la Paz, no da abasto. Hace cuatro años empezaron una campaña con un eslogan que no necesita explicación: «Los mayores también creen en los Reyes Magos». Era un gesto para «hacer recuperar la ilusión a ancianos que viven en residencias, solos, en una situación dolorosa», explica. Miles de ellos han escrito sus cartas a Sus Majestades con una emocionante lista de sueños: «La muñeca que nunca tuve», «conocer el mar», «un jersey que no sea negro». La mañana del día 6, Mensajeros de la Paz repartirá entre 50.000 y 60.000 regalos aportados por empresas y particulares, en una especie de juego del amigo invisible de dimensiones gigantescas

En este mundo cuarteado (y no sólo por los temblores de tierra), los psicólogos creen que la Navidad, en general, y la llegada de los Reyes, en particular, son un bálsamo en heridas abiertas. Aunque tenga la envoltura de unos grandes almacenes. «Aquí, los Reyes ganan a Papá Noel como España a Malta», dice Alfonso Jordá, cronista de la Asociación San Jorge, organizadora -junto al Ayuntamiento- de la cabalgata de Alcoy, una de las más antiguas de España. «Alcoy tiene sesenta mil



MELCHOR. Un conocido 'rey' -pero de las ondas- en una cabalgata celebrada en Sevilla hace dos años. / EFE

[Imprimir](#) | [Enviar](#)

LAS MÁS ORIGINALES

Día 5 de enero

Día 6 de enero

F Alarilla (Guadalajara): Llegan en parapente y ala delta, a las 19.30 horas.

F Alcoy (Alicante): Cabalgata que se celebra ininterrumpidamente desde 1885, aunque se tiene constancia de alguna incursión previa (1866). De las más antiguas de España. Los Magos llegan con sus pajes, que reparten regalos. En la plaza de España se realiza la Adoración ante un belén viviente.

F Algeciras (Cádiz): Los niños reúnen latas vacías y, en la mañana del 5, las arrastran por el centro de la ciudad armando gran escándalo, para llamar la atención de sus majestades y que no se olviden de visitarlos por la noche.

F Barcelona: Los Reyes Magos llegan por mar, frente a la estatua de Colón. El día de Reyes se come el típico «tortell» con el haba de la suerte.

F San Lorenzo de El Escorial (Madrid): Representación de los Reyes Magos, la más antigua de la Comunidad. La comitiva sale del Patio de Reyes y recorre la lonja del Monasterio, para terminar frente al Ayuntamiento.

BUS

IDE

Hoy
Hoy

INT

Pue
Cate

[PARTICIPA]

Foros

Chat

Amistad

habitantes: unos dos mil participan directamente en la comitiva, y el resto sale a la calle como público, se emociona en la Adoración, junto al belén viviente»

Días ambiguos

«La Navidad es ambigua, alegre, pero también triste en esta sociedad en la que encontramos cada vez más gente sola», reflexiona Juan Antonio Estrada, catedrático de Filosofía de la Religión de la Universidad de Granada

Estrada navega entre el pesimismo y el optimismo cuando le planteamos el papel de los Reyes Magos. «Por un lado, la sociedad de consumo engulle todos los símbolos, también éste; por otro, en los países latinos la familia es una institución muy fuerte, en la que el niño es el rey, y en la que funcionan elementos profundamente arraigados, con mucha capacidad de resistencia».

Los españoles nos gastamos cada año cerca de mil millones de euros en juguetes, según José A. Pastor, director general adjunto de la Asociación Española de Fabricantes de Juguetes. El 72% de esa cantidad se concentra en la campaña de Navidad, lo que da idea de lo que de negocio tienen estos días. Sobre el 'pulso' entre Papá Noel y los Reyes, la consultora NPD Eurotoys ha aportado datos que no dejan lugar a dudas

Dice Guadalupe Corzo, su responsable en España, que sólo en uno de cada cinco hogares se intercambian regalos en Navidad, y que Papá Noel invierte menos que los Reyes en cada regalo: diez euros en el primer caso, entre 11 y 30 en el segundo. «Gastamos más que en el resto de Europa en esta campaña por otra razón -añade-: en Reyes, todo el mundo regala, padres e hijos, y abuelos, y tíos, y primos, y hasta amigos, lo que no ocurre en otros países de nuestro entorno».

«Los Reyes Magos son un juego maravilloso y bendito», se emociona Pilar Varela, psicóloga, habitual en los medios de comunicación. Varela cree que «la ilusión ayuda a vivir, y que es bueno que la tengamos. Es capital en nuestro banco psicológico, que dará su rentabilidad en la vida». Ella siempre la tuvo. En su infancia, en Linares («recuerdo los grandes pasillos de casa, la larga noche de espera»), y aún hoy, con dos hijas mayores. «Claro que vivimos en una sociedad de consumismo exagerado, pero regalar no significa necesariamente muchas cosas y muy caras. La expectativa es más gratificante que el desenlace».

F Falces (Navarra): Los Reyes Magos llegan a la ermita de El Salvador y bajan con antorchas por las cuestas hasta el pueblo.

F Granada: Tiene el título de la cabalgata más antigua.

F Gijón (Asturias): Llegan en barco al puerto deportivo por la mañana.

F Higuera de la Sierra (Huelva): Participa todo el pueblo en la cabalgata. También hay carrozas (con animales vivos), bandas de música y rebaños de animales. Se la cita entre las más antiguas de España (junto a las de Sevilla y Alcoy).

F El Molar (Madrid): Se encienden luminarias por los cerros para alumbrar la llegada de los Reyes y se pasean las calles con teas encendidas.

F Oropesa (Castellón): Los Reyes Magos llegan por el mar en barca.

F Santillana del Mar (Cantabria): Unas doscientas personas participan en el auto sacramental de los Reyes Magos de Oriente a las ocho de la tarde. La comitiva real recorre las históricas callejas.

F San Sebastián: Por la tarde, los Reyes llegan en barca al dique exterior del puerto acompañados por numerosas embarcaciones.

F Aledo (Murcia): Auto Sacramental de los Reyes Magos, interpretado por vecinos de la localidad.

F Cañada (Alicante): Días 6 y 7 de enero. Auto Sacramental que se realiza desde 1764.

F Churra (Murcia): Es uno de los autos más famosos de la región murciana. Muchos de sus personajes hablan en panocho (dialecto de la Huerta).

F Murcia: En pueblos cercanos a la capital (La Raya, La Ñora, El Palmar...) se celebra una función tradicional de Reyes y Pastores.

F Sangüesa (Navarra): Representación del Misterio de los Reyes Magos.

Enlaces Patrocinados**[Reyes Magos](#)**

Disfruta de Madrid sin perderte detalle .
www.esmadrid.com

[Regalos Reyes](#)

Ordenadores y accesorios en Navidad Para regalar a precios increíbles .
www.dell.es

[Belenes navideños](#)

Aresa con los pesebres y belenes de Albert Deulofeu .
www.aresa.es

[Venta Chalets Madrid](#)

Venta de pisos y chalets de lujo en La Moraleja y alrededores. .
www.reamadrid.com

Subir

Power



© Ideal Comunicación Digital SL Unipersonal
CIF B18553883
Registro Mercantil de Granada Tomo 924 Libro 0 Folio 64 Sección 8 Hoja GR17840
C/ Huelva 2, Polígono de ASEGRA
18210 Peligros (Granada)
Tfno: 958 809 809
Contactar / Mapa web / Aviso legal / Publicidad/ Política de privacidad / Master de
Periodismo / Club Lector 10 / Visitas a Ideal